

Anzahl Mitglieder des Bundesrates

Seit mehr als 170 Jahren besteht der **Bundesrat** aus **sieben Mitgliedern**. Wurde 1848 darüber gestritten, ob es fünf oder sieben sein sollen, hat sich die Staatspolitische Kommission des Nationalrats vor ein paar Tagen für **neun** ausgesprochen ([19.503](#)). Diese Idee ist jedoch wahrlich nicht neu.

Wie häufig wurde die Erhöhung der Anzahl Mitglieder des Bundesrats seit 1848 vom Parlament oder von der Stimmbevölkerung schon verworfen?

- a. 3 Mal
- b. 8 Mal
- c. 12 Mal

Die richtige Antwort ist c) 12 Mal.

Zwar wurden seit Ende des 19. Jahrhunderts zahlreiche parlamentarische Vorstösse überwiesen, in den daraus resultierenden Vorlagen wurde die Erhöhung der Anzahl Mitglieder des Bundesrats aber immer wieder verworfen. Hier die zwölf Vorlagen in chronologischer Reihenfolge:

- 1894: Organisation und Geschäftsgang des Bundesrates
- 1900: [Volksabstimmung zur Initiative für die Volkswahl des Bundesrats](#)
- 1914: Bundesgesetz betreffend Organisation der Bundesverwaltung
- 1918: Revision von Art. 95 BV (Erhöhung der Zahl der Mitglieder des BR von 7 auf 9)
- 1942: [Volksabstimmung zur Initiative «Die Wahl des Bundesrates durch das Volk»](#)
- 1975: Pa.lv. Breitenmoser (11878)
- 1978: Totalrevision Verwaltungsorganisationsgesetz (75.035)
- 1996: Regierungs- und Verwaltungsorganisationsgesetz ([93.075](#))
- 2001: Staatsleitungsreform ([01.080](#))
- 2010: Standesinitiative Tessin ([10.321](#))
- 2012: Antrag auf Gegenvorschlag zur Initiative «Volkswahl des Bundesrates» ([12.056](#))
- 2014: Pa.lv. Staatspolitische Kommission des Nationalrats ([13.443](#)).

Nicht mitgezählt wurden zahlreiche abgeschriebene oder zurückgezogene Vorstösse.